

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX.-Núm. 2.279

Ceuta, Miércoles 18 de Febrero de 1942

Ejemplar: 25 cts.

Revelaciones

hechas por un prisionero ruso.

Desde 1936

DECLARACIONES DE CHURCHILL

3.900 salidas hicieron los aviones que atacaron A LA ESCUADRA ALEMANA

En esto perdieron los ingleses 43 aparatos

LO QUE HA DECLARADO CHURCHILL

Londres, 17. — En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, el primer ministro Churchill declaró que los daños causados a los acorazados alemanes durante su paso por el Canal de la Mancha, les obligaron a quedar inactivos durante cierto tiempo para ser reparados.

Añadió que antes de que dichos acorazados estén de nuevo en estado de prestar servicio y hacerse a la mar, la Marina británica habrá sido reforzada con nuevas unidades.

Siguió diciendo que los citados acorazados alemanes tienen que tener grandes averías ya que la aviación británica realizó 3.900 salidas individuales para atacarles cuando se hallaban en el puerto de Brest y sin duda alguna fueron alcanzados por las bombas. La R. A. F. ha perdido en este periodo 43 aparatos.

Agregó que ahora los ataques contra Alemania serán más intensos.

También anunció que no tiene la intención de formar un Gabinete de guerra imperial, separado, sino que se propone dar entrada a representantes del Imperio en el Gabinete de guerra actual.

Declaró que no abriga el propósito de abandonar la

cartera de la Defensa Nacional que también regenta y a continuación se negó a tratar de Singapur. — EFE.

SE VA A ABRIR UNA INVESTIGACION

Londres, 17. — Oficialmente se hace saber que cuando los acorazados alemanes cruzaron el paso de Calais, no se encontraba en aquel lugar ningún acorazado ni crucero británico, debido a la inseguridad de aquellas aguas.

El primer ministro Churchill ha dispuesto se abra una investigación para averiguar por qué motivo no se divisaron los barcos enemigos y por qué no fué más estrecho y coordinado el enlace de los distintos servicios de aviación. — EFE.

CHURCHILL ACEPTA UN DEBATE EN LOS COMUNES

Londres, 17. — Después de haber hablado Churchill en los Comunes, el laborista Lawrence, tomó la palabra para

decir que la Cámara desea, desde hace algún tiempo, sostener un debate sobre los temas tratados por Churchill y añadió, entre la aprobación general, una sesión especial de la Cámara podrá adoptar las medidas por las cuales los acontecimientos de la Mancha y del Mar del Norte no puedan influir sobre la posibilidad de invasión de las Islas Británicas.

Otra pregunta que hará en la Cámara es lo que va a pasar en Extremo Oriente, pues no ha terminado todavía la batalla de Europa y ahora vamos a comenzar la de Oriente.

Churchill contestó que no podría aceptar el debate en esta semana.

Sin embargo, después de otras intervenciones, el primer ministro dijo que el debate podría celebrarse en la próxima semana, pero que no habría de hacerse público. — EFE.

se preparaba la invasión de Europa

El ataque alemán frustró los planes de Stalin

REVELACIONES INTERESANTES

Berlín, 17. — Interesantes revelaciones acerca de los preparativos y propaganda de guerra llevada a cabo por Moscú, desde antes del verano pasado, han sido hechas por un funcionario del partido comunista caído prisionero.

Según estas declaraciones desde 1936, al mismo tiempo que se intensificaba la producción de armamentos y municiones, por los jefes del soviet se desencadenó una campaña destinada a inculcar al pueblo la idea de una invasión de Europa por los bolcheviques.

Durante el estío de dicho año, el partido soviético recibió una orden secreta de Stalin en la que se empezaba ya a crear las condiciones psicológicas necesarias a un ambiente de guerra de invasión.

En el año 1940 Stalin dió nuevas instrucciones para intensificar esta campaña de manera progresiva y continua.

El dictador comunista puso a prueba sus facultades para soliviantar a las masas, pero después sobrevino el ataque alemán y con el fin de tratar de oponerse a las victorias de Hitler, Stalin dió su última orden secreta. Luego al llegar la primavera anunció que precisaba redoblar sus esfuerzos encaminados a extender el conflicto. — EFE.

SE PRODUCEN A LOS RUSOS GRANDES PERDIDAS

Berlín, 17. — Las fuerzas aéreas alemanas en sus ataques por sucesivas oleadas, según los círculos berlineses, han isfingido, en la jornada de ayer, grandes pérdidas en hombres y material a los soviets.

Los aviones bombarderos, los Stukas y los cazas alemanes, han bombardeado los movimientos de tropas de la retaguardia bolchevique y las formaciones que intentaban atravesar las líneas alemanas.

Los ataques en picado contra una vía férrea que conduce a las regiones petrolíferas del Cáucaso, han dado por resultado el incendiar a un tren de transporte de petróleo.

En la región del Donnetz fueron atacados otros cuatro trenes y fué alcanzada e incendiada la vía férrea.

Los cazas alemanes han derribado en el mismo sector Sur a siete aparatos soviéticos. — EFE.

HA REGRESADO A MADRID EL Ministro de Asuntos Exteriores

CUADROS ADQUIRIDOS

Sevilla, 17. — Antes de abandonar esta capital el ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, adquirió un magnífico lienzo que

representa un interior del edificio de la Santa Caridad, del cual es autor el ilustre pintor Alfonso Grosso.

Anteriormente S. E. el Jefe del Estado había adquirido un cuadro que refleja el interior del Convento de Santa Clara.

Por su parte el Ayuntamiento de Sevilla, ha adquirido otro cuadro del mismo pintor para ofrecérselo al jefe del Gobierno portugués, señor Oliveira Salazar. — CIFRA.

REGRESO DEL SEÑOR SERRANO SUÑER

Sevilla, 17. — A las diez y cuarto de esta mañana ha emprendido su viaje de regreso a Madrid el ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer. Acudieron a despedirle al hotel Andalucía Palace, todas las autoridades locales. El señor Serrano Suñer bajó de sus habitaciones a las diez en punto, hora en que se

EN FAVOR DE LAS FAMILIAS DE LOS CAIDOS

Roma, 17. — Importantes desgravámenes sobre los derechos de sucesión han sido decretados en favor de las familias de los combatientes muertos en Africa, España y en la guerra actual. — EFE.

despidió de todas las personalidades y emprendió el viaje de regreso.

En la Plaza de San Fernando se hallaba numeroso público esperando el paso del ministro que le tributó un cáldido aplauso. — CIFRA.

LLEGADA A MADRID

Madrid 17. — El ministro de Asuntos Exteriores, don Ramón Serrano Suñer, ha llegado a última hora de la tarde de hoy procedente de Sevilla. — CIFRA.

HOMENAJE A UN COMBATIENTE DE LA DIVISION AZUL

Toledo 17. — En el pueblo de La Guardia, se celebró un homenaje en honor del capitán don Angel Muñiz, combatiente de la División Azul, que se encuentra convaleciente de las heridas recibidas en Rusia.

A La Guardia, pueblo donde reside, se trasladó el capitán Angel Muñiz, con el gobernador civil señor Casanova y el jefe del Movimiento, señor Martín Gamero.

En la iglesia parroquial se

celebró una misa en acción de gracias.

Poco después se celebró un acto en el Ayuntamiento, en el que el alcalde expresó la gratitud y el cariño del vecindario al capitán Angel Muñiz y le entregó el nombramiento de hijo adoptivo del pueblo.

Hablaron el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil y después lo hizo el capitán Muñiz para agradecer el homenaje del pueblo que brindaba a los combatientes todos de la División Azul que luchan en Rusia. — CIFRA.

LAS CONFERENCIAS DE LA VICESECRETARIA DE EDUCACION POPULAR

"El arma aérea"

Madrid, 17. — Esta tarde en el salón de actos del Museo Naval, ha pronunciado la octava conferencia del ciclo organizado por la Vicesecretaría de Educación Popular, el teniente coronel Villalba, de la Dirección de Instrucción, sobre el tema "El arma aérea".

Presidieron el subsecretario del Aire, general Saez de Buruaga, los generales de Marina Alonso, Moreno y Ortega y los generales del Aire González, Aymat y Saez de Buruaga (don Eduardo).

Asistieron numerosos jefes y oficiales de Marina y Aviación que llenaban por completo la sala.

El orador señaló que el pobre desarrollo de nuestra Aviación era debido a la falta de buenas líneas, no obstante lo cual con el esfuerzo de aviadores como Carrillo,

Morato y Barberán, se logró que se hablase de la Aviación española con respeto.

Después se refiere a la derrota de Francia y dice que este país la debió a su falta de Aviación, ya que Francia, al igual que Inglaterra dedicó más preferente atención a la Marina, en contraposición con los países del Eje que merced a su esfuerzo previsor, poseen una aviación formidable, a la que deben casi todos sus triunfos.

Terminó el teniente coronel Villalba dedicando un recuerdo a los aviadores legionarios caídos, a Bruno Mussolini y al comandante español García Morato.

Dió el grito de ¡Presentes! que fué contestado brazo en alto por todos los asistentes.

El orador fué muy aplaudido. — CIFRA.

APOLO

Estreno. H. I. A. F. presenta la gran película titulada

El paraíso de los solteros

con Heinz Ruhmann, Hilda Schneider, y Trude Marlen.

El sábado gran estreno en español

La bestia negra

Un film de grandioso éxito.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Miércoles 18 de febrero de 1942. Van 49 días y faltan 316. Sol sale a las 7.5, pónese a las 17.54. Luna sale a las 8.46, pónese a las 21.17. Cuarto creciente el día 23.

SANTORAL DEL DIA. — Santos Máximo, Claudio, Cuvias y Fructuoso, mártires; Flaviano y Eladio, obispos; Saudencia, mártir y Beata Cristina, virgen.

MIERCOLES DE CENIZA. — Hoy nos invita la Iglesia a una ceremonia, sencilla al parecer, pero muy grave, casi lúgubre, y hena de misterios. Es la imposición de la ceniza. Ceremonia que es una predicación al alcance de todas las inteligencias. Verdad triste es, pero muy cierta, la que nos recuerda que hemos salido del polvo y al polvo hemos de volver. La Iglesia, madre sabia y cariñosa, nos lleva, al empezar la Cuaresma, a los pies de Dios ofendido, y haciendo sobre nuestra cabeza la señal de la cruz con la ceniza bendita, nos repite en su nombre aquella terrible sentencia, resumen de la triste historia del hombre caído: "Acuérdate, hombre de que eres polvo y en polvo te has de convertir". Las cenizas se sacarán de los ramos benditos el año anterior el Domingo de Ramos. La nueva bendición que reciben tiene por objeto hacerlas más dignas contrición que significan, y del misterio de humildad y así lo pide el sacerdote al bendecirlas, a la vez que ruega a Dios sean para nosotros un poderoso medio de santificación.

Recibamos con corazón contrito y humillado la santa ceniza y aun que caiga de nuestra frente queden sus enseñanzas profundamente grabadas en nuestra inteligencia y los deseos de santificación permanezcan en nuestro corazón.

AYUNC Y ABSTINENCIA DE CARNE. — Hoy, en virtud de la gracia concedida por el Santísimo Padre Pio XII, felizmente reinante, en atención a las actuales circunstancias, es día, de ayuno y abstinencia incluso para los que han tomado la Santa Bula, así como el Viernes Santo únicamente. Los pobres gozarán de estos mismos privilegios.

MISA PARA MAÑANA. — De la feria V después del miércoles de Ceniza, segunda, tercera y cuarta, oraciones, secretas y post-comunion, A cunctis, Omnipotens, y por la paz. Prefacio de Cuaresma.

Hoy es el gran festival artístico de "EL FARO"

Un programa irresistible. — El espectáculo, de gran amenidad y brillantez, está patrocinado por S. E. el Alto Comisario. — Su finalidad está dedicada a las viudas y huérfanos de los militares caídos por España

Al fin logradas vencer las naturales dificultades de acoplamiento, esta noche a las 10.30 tendrá lugar en el Teatro Cervantes el gran festival artístico que EL FARO ha organizado bajo el patrocinio del Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y dedicado a las viudas y huérfanos de los militares caídos por España.

Del entusiasmo y animación que existe entre el público para este espectáculo, único por su importancia que se ha logrado presentar en Ceuta, nada nos toca decir a nosotros, sino que puede juzgarse por la solicitud de localidades que el público viene haciendo des-

de que tuvo conocimiento del festival.

El programa que va a admirar el público es en verdad subyugante. Hay un gran recitador, un cantante magnífico, una formidable orquesta, dos caricatos que tendrán a su cargo hacer las delicias del público y algo más cuya sorpresa nos reservamos para que el público pueda saborearla mejor.

Los elementos de Cifesa que están rodando la película "¡A mi La Legión!" tendrán unas felices intervenciones con Estrellita Castro, y esta gran artista con Amalia de Isaura, Berta Adriani y cuantos artistas integran el espectáculo

del Cervantes, tomarán parte en el festival.

Las localidades para el mismo podrán retirarse durante todo el día de hoy en las oficinas de EL FARO hasta las ocho y media de la noche, que, si queda alguna, se pondrán a la venta en las taquillas del Cervantes.

Los precios para este festival son los mismos que rigen en el Cervantes; es decir, que no han sido alterados, a pesar de que el gran espectáculo de Estrellita Castro va reforzado con otras muchas atracciones valiosísimas.

Al Cervantes, pues, a ver este programa con que ha logrado obsequiar a Ceuta nuestro diario

ESPECTACULOS

"POLICROMIAS DE ESPAÑA". — Anoche volvieron a actuar en Cervantes los artistas que integran el espectáculo "Policromías de España", en el cual intervienen la genial Estrellita Castro, la artista más querida del público de Ceuta, Amalia de Isaura, la siempre aplaudida; Berta Adriani, la inolvidable y cuantos forman parte de este buen espectáculo que cada día gusta más.

Ayer, tanto en la función de tarde, como en la de la noche, el público llenó de nuevo el local y bien puede decirse que el espectáculo, a pesar de su duración, le pareció corto

Desde luego, puede asegurarse que es ameno y distraído y se hallan perfectamente enlazadas las interpretaciones de todos los componentes de "Policromías de España", sobre todo, destacando las partes encomendadas a Amalia de Isaura, que cada día se hace aplaudir más, y la gran Estrellita Castro, que es el alma de todas las simpatías del público ceuti solaza a los espectadores con sus graciosos mohines y sus gestos inimitables.

Aunque el público de Ceuta, sabe sobradamente de las gracias y del incomparable arte de Estrellita, gusta de recrearse en su simpatía y gracejo, riendo con toda el alma sus ocurrencias.

Se puede asegurar que el espectáculo que estos días nos presenta el Cervantes es uno de los más entretenidos y vistosos que han venido a Ceuta. Por lo menos, así lo viene demostrando el público, que casi parece que no quiere salir del teatro.

Y sobre todo esta noche, que es el festival artístico de "EL FARO" Estrellita Castro piensa obsequiar al público con el regalo de sus más populares y graciosas canciones, en atención a la importancia del espectáculo que se ha organizado dedicado a las viudas y huérfanos de los militares caídos en España, festival que, como ya hemos dicho ha merecido el honor de ser patrocinado por el Excelentísimo Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y general jefe de su Ejército.

Todo contribuirá a que la recaudación que se obtenga sea un éxito rotundo e indiscutible.

APOLO: "El paraíso de los solteros". — H. I. A. F., de la gran cantidad de películas que nos presenta, merece un nuevo elogio en esta producción en la que intervienen como principales intérpretes Heinz Ruhmann, Hilda Schneider y Trudo Marlen. Una deliciosa cinta en la que no falta el buen humor, y de la que se guarda buen recuerdo.

Todas las sesiones en Apolo se vieron muy concurridas, lo que demuestra que "El paraíso de los solteros", es un film que agrada a los espectadores.

¿Tiene algún asunto pendiente que dar a la publicidad? Acuda a nuestra Administración, Millán Astray, 7 o llame a nuestro teléfono 7-9-9, y se le solucionará rápidamente.

NOTICIAS VARIAS

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos los siguientes: María Melgar, de herida contusa en el caballete de la nariz y contusión en la región malar izquierda, leve; José Andujar López, de erosión en el dedo índice de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve; Francisco Gonzalez Luna, de erosión en el dedo pulgar de la mano derecha, accidente de trabajo leve; Francisco González Ortíz, de erosiones en la región superciliar derecha, casual, leve; Francisco Bernal Castillo, de herida cortante en la región palmar de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve; Enrique Rodríguez Fernández, de herida contusa de dos centímetros de extensión que interesa la piel y planos musculares en la cara dorsal del pie izquierdo, accidente de trabajo, menos grave.

FUNERALES. — En la iglesia de Nuestra Señora de África y a las diez horas de ayer, tuvo lugar el funeral anunciado por el alma de doña María Pajares Mena, viuda de don Sebastián Moreno Galbeño, que falleció en Ceuta el día 2 del actual a los 75 años de edad.

El templo se encontraba completamente ocupado por familiares y amigos de la finada.

A sus hijos y demás afectos, reiteramos nuestro sentimiento más profundo.

MEJORADO. — Se encuentra muy mejorado de las dolencias que le retienen en ca-

Diario "Marruecos"

Próximamente aparecerá en Tetuán Delegación en Ceuta:

"EL FARO"

Millán Astray, 7.

ma, don Salvador Jimenez, lo que nos congratula.

—Se encuentra mejorado de la grave enfermedad, que le aqueja, don Honorato Suarez, al que deseamos total restablecimiento.

REGRESO. — Después de pasar varios días en la Península regresó don Heliodoro Santos.

A LA PENINSULA. — Para España marchó en el barco correo de ayer el actor de cine Fred Galiana, quien ha terminado su actuación en la película "¡A mi La Legión!" que "Cifesa" rueda en tierras de Marruecos.

CRUZ ROJA. — En el sorteo celebrado anoche resultó premiado el número 114.

EFEMERIDES LOCAL

18 DE FEBRERO DE 1941.

Muere el maestro nacional don Domingo González Guerrero, hijo de Ceuta, que se dedicó a la enseñanza en esta ciudad durante 59 años. El Ayuntamiento puso su nombre al grupo escolar de Villa Jovita al construirse recientemente, rindiendo así culto a la memoria de tan ejemplar maestro.

MUTUA DE CEUTA

Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal ac-

creditado por todo el periodo que dure la baja

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas:
Ceuta: Falange Española 51.
Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos:
3-0-3 Ceuta.
2-1-0 Tetuán

Ayuntamiento de Ceuta

SECRETARIA
AVISO

Hasta las doce horas del próximo sábado veintuno del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal, para la adquisición de CINCUENTA juntas de goma de cuarenta y cinco milímetros, CIEN, juntas de goma de setenta milímetros, VEINTE racores tipo "Barcelona" de setenta milímetros y QUINIENTOS metros de manguera de lino, calidad extra de setenta milímetros, para las atenciones del Servicio de Incendios de esta Ciudad

Lo que se hace público para general conocimiento, advirtiéndose que el pago del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Ceuta 17 de febrero de 1942
EL SECRETARIO,
A. Meca.

"Palo de Jabón"

(PULVERIZADO)

Para limpiar trajes y quitar toda clase de manchas

"Perfumería Vicente Martínez"

Puente Almina, 6.

Grandes almacenes de tejidos

Casa Ibañez

La casa mas surtida
Ultimas novedades

Se vende en Tetuán

motor de once H. P. con reostato, corriente continua. Razon Administración de

EL FARO

Los rusos han sufrido 15.000 bajas en los intentos de ataque de los días 14 y 16

En el Mediterráneo central han tenido lugar importantes operaciones aeronavales

Singapur es denominado por los japoneses "Puerto del Sur luminoso"

GRANDES PERDIDAS SOVIETICAS

Berlín, 17. — La actividad en el sector Sur del frente Oriental se ha reducido a combates locales en general. En las últimas cuarenta y ocho horas declara la ampliación al comunicado, las pérdidas sufridas por los soviets en sus vanos ataques, fueron tan grande que el enemigo no pudo reponerlas.

En las batallas de los días trece y catorce los rusos tuvieron grandes bajas.

Únicamente en el ala izquierda del sector se han registrado combates de importancia.

Los bolcheviques lanzaron algunos ataques apoyados por tanques, aviación y artillería, pero las tropas alemanas contruyeron al enemigo y le destruyeron siete carros, al propio tiempo que le ocasionaron otras graves pérdidas.

El enemigo volvió a atacar, pero los alemanes contratacaron con eficacia y empujaron a los soviets hasta muy atrás de sus primitivas líneas de partida. — EFE.

15.000 MUERTOS TUVIERON LOS RUSOS ENTRE LOS DIAS 14 y 16

Berlín, 17. — Comunicado alemán:

"En el curso de los combates sostenidos con las fuerzas enemigas, estas consiguieron infiltrarse 80 kilómetros. Los adversarios sufrieron gravísimas pérdidas en este ata-

que. Los que no quedaron en el campo de combate fueron hechos prisioneros siendo también capturado gran número de carros de asalto y otro numeroso material de guerra de diferentes clases. Se elevan a 15.000 los muertos entre el 14 y 16 del corriente, siendo apresados 74 tanques y 134 cañones. Cuatro aviones alemanes no han regresado a su base. En el mar Caribe fueron hundidos tres petroleros y atacadas con fuego de cañón las refinerías. En el Africa Septentrional, nada importante que señalar. Frente a Alejandria por los submarinos alemanes fueron atacados dos unidades siendo estas gravemente averiadas. En la misma operación se derribó un aparato enemigo. — EFE.

AMPLIACION AL PARTE

Berlín, 17. — Un último parte comunica haber apresado 7 tanques más. — EFE.

IMPORTANTES OPERACIONES AERO-NAVALES

Roma, 17. — En los centros italianos competentes, se pone de relieve la importancia de las operaciones aéreo navales que se han realizado los días trece, catorce y quince en el Mediterráneo.

Un gran convoy británico compuesto por veinte transportes escoltados por cinco cruceros y varios contratorpederos, fué atacado varias veces por las fuerzas italianas y alemanas, que le obligaron a dar media vuelta.

Siete vapores mercantes, un contratorpedero y una lancha rápida fueron hundidos; ocho mercantes, cinco cruceros y dos contratorpederos resultaron averiados.

El convoy británico regresó hacia Alejandria, aprovechando la oscuridad, cuando los aviones ingleses le dieron aviso de que una escuadra italiana marchaba a su encuentro. — EFE.

SINGAPUR DENOMINADO "PUERTO DEL SUR LUMINOSO"

Singapur, 17. — Comunicado oficial del Cuartel Imperial Japonés. La isla de Singapur ha sido denominada por los japoneses "Chonanico" que traducido quiere decir "Puerto del Sur luminoso". — EFE.

EL RIO BILIN, OBSTACULO NATURAL QUE DIFICULTA EL AVANCE JAPONES

Regún, 17. — La batalla de Birmania, ha tomado una nueva fase, a consecuencia del obstáculo natural que ofrece el río Bilin.

La retirada británica en este sector, no se sabe si es debida a la consternación sufrida a consecuencia de los últimos avances, o bien si es que los ingleses intentan replegarse para reforzar sus líneas. Para los japoneses, aunque encuentran en su camino el obstáculo natural que les

supone el río Bilin, tienen paso franco desde Mandalai a Rangún. — EFE.

CALCUTA, SE ENCUENTRA AMENAZADA

Bancow, 17. — En un discurso pronunciado por radio Calcuta el presidente del Consejo de Bengasi, ha declarado que a consecuencia de la ocupación de Singapur el frente se ha acercado a la región de Bengala y que la ciudad de Calcuta está directamente amenazada.

Anunció, después, que para completar las medidas de defensa antiaéreas, las escuelas de Calcuta serán cerradas hasta primero de marzo.

El Ayuntamiento de la ciudad ha distribuido varios cientos de sacos de arena para la protección de edificios contra los ataques aéreos. — EFE.

SE CONFIRMA EL HUNDIMIENTO DE UN CRUCERO AMERICANO

Singapur, 17. — El portavoz del ejército japonés, ha declarado:

"No tenemos confirmación acerca de la noticia de la muerte del almirante norteamericano Harr, jefe de la flota del Pacífico Meridional. En cambio se ha confirmado el hundimiento de un crucero americano en el Mar de Java". — EFE.

MANIFESTACIONES DE UN CORRESPONSAL DE GUERRA

Tokio, 17. — El corresponsal de guerra de la Agencia Domei, ha transmitido una información, sobre el actual estado de Singapur. Esta información es una interesante descripción de como ha quedado Singapur. Dice el corresponsal de guerra en primer lugar, que al llegar a la ciudad le dió la impresión, de población desolada. Por todas las calles había soldados ingleses, con aspecto de seres desalmados. Ante el edificio de la Capitanía, habían sido practicados tres enormes agujeros, a causa de los bombardeos nipones. Algunos soldados indios que se hallaban ante la puerta del edificio dijeron al corresponsal de la Agencia Domei, que el interior de Capitanía se hallaba completamente abandonado, caso que extrañó al corresponsal, al sentir dentro música, que después pudo comprobar que emanaba de un fonó-

grafo, que el azar había puesto en marcha. Al volver a la ciudad — sigue diciendo el corresponsal — me encontré ya en circulación, coches de estupenda línea, lo cual me hacía suponer, que a pesar de las pocas horas que Singapur había capitulado, la organización iniciaba su gran obra de reconstrucción. Todas las iglesias de la población se hallan convertidas en hospitales, lo cual indica que los británicos tuvieron grandes pérdidas en su resistencia. Las grandes tiendas de la ciudad se hallan totalmente destruidas, las calles son verdaderas montañas de muebles y enseres destruidos.

El corresponsal de guerra de la Agencia Domei, termina su descripción diciendo que en el Club Japonés, algunos malayos le dijeron que deseaban muy de veras la total ocupación de Singapur por los japoneses, pues la situación era a cada instante de todo punto imposible de sostener. — EFE.

EL PROGRAMA DEL GOBIERNO NORUEGO

Berlín, 17. — El Presidente del Consejo noruego Quisling ha hecho declaraciones sobre el programa de su Gobierno.

Ante todo queremos luchar contra el bolchevismo y la reacción plutocrática — declaró Quisling — con objeto de que Noruega pueda participar en la realización del nuevo orden europeo.

El nuevo gobierno juzga que es posible mantener relaciones particularmente amistosas con Suecia, Dinamarca y Finlandia, pero rechaza la idea de un bloque de los países nórdicos. A propósito de las tentativas de desembarco en Noruega efectuadas por los ingleses, Quisling ha desmentido formalmente las informaciones de la propaganda británica según las cuales estas tentativas han dado lugar a manifestaciones de entusiasmo por parte de la población noruega.

Por otra parte los ingleses se limitaron a desembarcar sobre algunos islotes y se apresuraron a evacuarlos en cuanto llegaron fuerzas alemanas. — EFE.

ENCARGADO DE UNA ENCUESTA

Lisboa, 17. — Informan de Ottawa que el juez Lyman Duff ha sido encargado de la

encuesta sobre los actos de indisciplina cometidos por los soldados canadienses en Hong Kong así como sobre el retraso de los suministros de guerra destinados a esa plaza fuerte. — EFE.

LLEGADA DE NAUFRAGOS

Lisboa, 17. — Algunos portugueses que formaban parte de la tripulación del vapor griego "Aenos", han llegado procedentes de Londres. Este navio que formaba parte de un gran convoy, que se dirigía de los EE. UU. a Inglaterra, fué torpedeado y hundido en el Atlántico por un submarino alemán. — EFE.

INAUGURACION DE UN CURSO

Lisboa, 17. — En la Facultad de Medicina de la Universidad de Lisboa ha sido inaugurado un curso de lengua italiana. Otro curso de lengua italiana será inaugurado próximamente en la Facultad de Medicina veterinaria. — EFE.

LA ESCASEZ DE CAUCHO EN NORTEAMERICA

Lisboa, 17. — Informan de Washington: "La escasez de caucho causa graves preocupaciones en los Estados Unidos. Respondiendo a las preguntas formuladas por los periódicos, Roosevelt ha declarado que los Estados Unidos están dispuestos a financiar todas las empresas para la extracción de caucho del Brasil, pero añadió que no hay que confiar con grandes suministros. — EFE.

DE LA BATALLA DEL CANAL DE LA MANCHA

Berlín, 17. — En los círculos políticos berlineses se subraya que la batalla aeronaval que tuvo lugar ayer en la Mancha ha provocado en Inglaterra manifestaciones de mal humor. El lenguaje de "Daily Scketk", se subraya en Berlín, no puede ser más significativo.

En Berlín no se detienen a considerar las repercusiones que este estado de espíritu de la población inglesa puede tener sobre la potencia militar británica ya que Alemania cuenta solamente con su fuerza. — EFE.

VIENDO "TOSCA"

Roma, 17. — El mariscal Kwaternik después de haber efectuado ayer varias visitas a monumentos e instituciones de Roma asistió por la noche con otros miembros de la Misión croata a la representación de "Tosca" en el Teatro Real de la Opera. — EFE.

GOERING RECIBE A QUISLING

Berlín, 17. — El mariscal Goering recibió al presidente del Consejo de Noruega Quisling con el que celebró una entrevista a la que asistió el Comisario del Reich Terboven. — EFE.

CERVANTES

A las SIETE de la tarde

Estrellita Castro

presenta su compañía "Políromías de España" con Amalia de Isaura.

Estampa. Ritmo. Color. Tonalidad y Plasticidad de Andalucía. ¡Es algo sorprendente! Para esta función de tarde, son valederas las localidades de la aplazada función de la tarde del lunes.

NOCHE a las DIEZ TREINTA

Gran festival artístico

organizado por el diario

"EL FARO"

dedicado a las viudas y huérfanos de los militares caídos por España.

Patrocinado por el Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos.

El sábado por la noche. Presentación de la Compañía de Comedias cómicas LORETO PRADO - ENRIQUE CHICOTE por cinco únicos días.

Muebles y Artículos para Peluquerías. - Nuevas ideas perfección en el arte del peinado. Tinturas. Masajes. Recuerde la marca de

D. BEYA. - L.

Representante en Ceuta

Jaime Carreras Marchena

Demostraciones. Calle B. n.º 4. Barriada G. Sanjurjo

La aviación alemana destruye 335 vehículos rusos

Los rusos pierden nueve aparatos

En aguas de Curacao han sido hundidos tres petroleros

PRESENTACION DE CARTAS CREDENCIALES

Berlín, 17. — El Führer recibió en la nueva Cancillería del Reich, a presencia del ministro de Asuntos Exteriores von Ribbentrop, al Ministro plenipotenciario de Croacia Dr. Budak que le presentó sus cartas credenciales. — EFE.

NUEVAS FABRICAS DE ELECTRICIDAD

Berna, 17. — Hablando con motivo de la inauguración de la tracción eléctrica en una línea férrea del cantón de Zurich el consejero Celio, jefe del Departamento de Ferrocarriles, indicó que muy pronto se someterá al Gobierno un plan decenal en el que se prevé la construcción progresiva de grandes fábricas de electricidad que darán un máximo de corriente a un precio económico que permitirá cubrir todas las necesidades interiores y la reconstrucción de la nueva Europa. El plan prevé un coste total de 650 millones de francos suizos. — EFE.

LLEGADA DE DIRIGENTES

Hamburgo, 17. — Han llegado a esta ciudad doce dirigentes de la juventud italiana del Litorio que invitados por la Juventud hitleriana y por el Frente del Trabajo alemán efectúan un viaje por Alemania. Los huéspedes durante su permanencia en Hamburgo visitarán las instalaciones del Frente del Trabajo. — EFE.

EMISIONES REANUDADAS

Helsinki, 17. — Las estaciones de radio de Viborg y Sorbala han reanudado sus emisiones. — EFE.

MUERTO EN ACCIDENTE

Londres, 17. — El secretario del gobernador de Malta, ha resultado muerto en un accidente de aviación ocurrido en alta mar. — EFE.

MAL HUMOR EN LONDRES

Estocolmo, 17. — El corresponsal en Londres del periódico "Allehanda" señala que el mal humor provocado por el episodio de la Mancha se ha extendido rápidamente a los Dominios donde reina una atmósfera hostil, desde hace algún tiempo, respecto a Gran Bretaña, hasta tal punto, que en Australia, según el corresponsal sueco mencionado, "los jefes militares británicos no son obedecidos". Los australianos declaran abiertamente que por culpa del Gobierno de Londres su país corre riesgo de una catástrofe. — EFE.

SOBRE UN NOMBRAMIENTO

Tokio, 17. — "Japan Times and Advertiser", comentando el nombramiento del almirante holandés Helrich, subraya que, siendo desesperada la situación intentan achacar la responsabilidad de los desastres del Pacífico a un holandés. El periódico recuerda que cuando el almirante americano Hart fué nombrado co-

mandante de las flotas aliadas del Pacífico sudoccidental, se apresuró a provocar la batalla de Java que terminó con la destrucción virtual de la flota indoneerlandesa. Ahora que esta flota ya no existe, declara el periódico, un almirante holandés es llamado a ejercer su autoridad. — EFE.

SALIDA DE UN CONTINGENTE

Lisboa, 17. — El primer contingente de tropas destinadas a Mozambique donde reemplazará a la guarnición local trasladada a Timor, ha salido de Lisboa a bordo del paquebote "Colonial". — EFE.

NUEVE DETENCIONES

Budapest, 17. — Un comunicado oficial informa de que la autoridad judicial ha ordenado la detención de nueve individuos, dos de los cuales pertenecían al movimiento de extrema derecha (Cruces Flechadas) acusados de haber repartido clandestinamente folletos cuyo contenido es considerado perjudicial para el interés del Estado. — EFE.

LA INSTAURACION DE LA VICEREGENCIA HUNGARA

Budapest, 17. — A propósito de la aprobación por parte del Parlamento del proyecto de ley referente a la instauración de la Vicerregencia, se subraya en los círculos oficiales la rapidez con la que el Parlamento votó casi por unanimidad la proposición del Gobierno.

Solamente transcurrieron unos días entre la presentación y la aprobación del proyecto de ley. Se observa que el Parlamento húngaro dió pruebas de madurez política y sólido sentido de la disciplina.

La mayoría aplastante con que las dos Cámaras aprobaron el proyecto de ley constituye al mismo tiempo una elocuente manifestación de confianza al Gobierno de Bardossy el cual es intérprete fiel del pensamiento del Regente Horthy, llevando junto con el Eje la instauración del nuevo orden. — EFE.

IMPRESION ENORME

Buenos Aires, 17. — Comunican de Nueva York que la United Press y la Associated Press subrayan la enorme impresión provocada en todo el imperio inglés por los éxitos obtenidos por la escuadra alemana que logró atravesar el Canal de la Mancha.

Las dos agencias afirman que el acontecimiento es considerado en Londres como uno de los más grandes desastres navales de la historia de Inglaterra y el más importante de esta guerra.

Las dos agencias añaden que la situación de Churchill es de las más críticas. — EFE.

LOS RECURSOS ECONOMICOS DE LOS ALIADOS

Tokio, 17. — En los círculos financieros nipones se observa que los recursos económicos de Gran Bretaña y los Estados Unidos se resentirán sensiblemente del golpe reci-

bido con la pérdida de Singapur y sus depósitos conteniendo importantes stocks de víveres, caucho, petróleo y otras materias de importancia vital para la guerra.

Se subraya además en los mismos círculos que las colocaciones británicas en la zona sudoccidental del Pacífico se elevan a 829 millones de libras esterlinas que representan el 25 por ciento del capital británico colocado en el mundo entero a excepción de Gran Bretaña.

La caída de Singapur constituye por otra parte una de las pérdidas más sensibles para la economía de guerra norteamericana ya que esa plaza fuerte se había convertido estos últimos tiempos en un centro muy importante para la exportación de estaño, caucho, y otros productos de Malasia con destino a los Estados Unidos. Finalmente, los mismos círculos opinan que las materias primas necesarias para la guerra que los Estados Unidos obtenían de las Indias Neerlandesas, Australia, Nueva Zelanda y la India terminarán por caer muy pronto en manos de los nipones. — EFE.

EL PROCESO DE RIOM

Vichy, 17. — El ministro de Justicia informó hoy al Consejo de ministros sobre los preparativos que se están efectuando en Riom donde el 19 del corriente comenzará el proceso contra Reynaud, Daladier, Blum, Gamelin y otros procesados. — EFE.

UN NUEVO COMETA

Budapest, 17. — El Observatorio Astronómico de Budapest informa que el nuevo cometa descubierto en estos días por el astrónomo italiano Bernasconi ha sido observado casi al mismo tiempo por el astrónomo húngaro Kuliny. — EFE.

ATAQUES DE LA AVIACION ALEMANA

Helsinki, 17. — En el sector central del frente Oriental han sido numerosos e intensos los ataques de la aviación alemana dirigidos especialmente contra las concentraciones de tropas en las localidades ocupadas por el enemigo.

Los Stukas destruyeron 335 vehículos.

En otros ataques realizados sobre los aerodromos enemigos, fueron destruidos instalaciones y aparatos que se encontraban en el suelo.

Nueve aviones soviéticos fueron derribados por los cazas alemanes. — EFE.

LO QUE HA DICHO EL GENERAL ANDRIE

Balboa, 17. — El teniente general Andrie, comandante de las fuerzas del mar de las Antillas, ha hecho la siguiente manifestación: "Por los submarinos japoneses fué atacada la isla de Maruba. En este ataque los japoneses hundieron diez lanchas y abrieron un fuego intenso sobre las refinerías de petróleo. También estos submarinos ataca-

ron a un petrolero logrando incendiarlo, pero este no llegó a hundirse. — EFE.

TRES PETROLEROS HUNDIDOS

Berlín, 17. — La Prensa alemana comenta el hundimiento, en aguas de Curacao de tres barcos petroleros, que desplazaban 17.400 toneladas por los submarinos alemanes que atacaron además las refinerías de la isla de Aruba. — EFE.

LAS DESTRUCCIONES DE LOS NEERLANDESES

Battaglia, 17. — El valor del material y las reservas destruidas voluntariamente por los neerlandeses, para impedir que puedan ser utilizados por los japoneses se calcula en 65 millones de libras esterlinas.

Las destrucciones en Palespac y sus alrededores han sido completas hasta el extremo de que las mismas capsa geológicas fueron voladas con dinamita y el petróleo se derramó por debajo de la tierra. — EFE.

COMUNICADO NORTEAMERICANO

Washington, 17. — Comunicado del Departamento de guerra con los informes recibidos hasta las 14:30 horas: "Filipinas. — Continúa el fuego de barrera de la artillería enemiga procedente de las baterías instaladas en la costa que bombardearon nuestras fortificaciones portuarias con intensidad durante las últimas veinticuatro horas.

Los daños causados sobre nuestras instalaciones son poco importantes y el número de víctimas reducido.

En la isla de Battan el enemigo ha llevado refuerzos de artillería. La actividad aérea enemiga se ha hecho también más intensa.

Nada que señalar en los demás frentes de operaciones. — EFE.

MUERTO DE REPLANTE

Lisboa, 17. — Ha fallecido repentinamente el Juez Supremo del Tribunal de Justicia, miembro de la Asamblea nacional portuguesa, doctor Basco Borges. — EFE.

LINEAS RESTABLECIDAS

Shanghai, 17. — Las autoridades japonesas de Manila anuncian que desde hoy han quedado restablecidas las líneas de ferrocarriles y que asimismo se han abierto al público los cinematógrafos y otros espectáculos públicos, recobrando la ciudad su aspecto normal. — EFE.

APROBACION DE NUEVOS CREDITOS

Washington, 17. — Se han aprobado créditos por valor de 32 mil millones de dólares para armamentos y construcción de buques mercantes para alquiler y préstamo.

A ciento cuarenta y dos mil millones de dólares se eleva el total de gastos de guerra pa-

ra los años 1941-1942 y 1943. — EFE.

LOS PRIMEROS QUE ENTRARON EN SINGAPUR

Singapur, 17. — Las primeras tropas motorizadas niponas que entraron en Singapur, según declara el corresponsal de la Agencia Domei han encontrado en buen estado las instalaciones eléctricas y la conducción del agua.

Al ocupar las tropas los arrabales septentrionales de la ciudad hallaron trincheras que habían sido hechas en las calles y aún en las casas particulares.

Ahora se va a proceder al traslado de los 70.000 prisioneros británicos.

El personal civil que constituía la población de Singapur va regresando a la misma. — EFE.

CONTESTACION A UN MENSAJE

Tokio, 17. — El presidente del Gobierno japonés, Tojo, ha contestado al telegrama de felicitación que con motivo de la ocupación de Singapur, le ha dirigido el ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, con un mensaje en el que expresa su agradecimiento por los parabienes del ministro alemán y sus deseos de la colaboración de las potencias de la triple alianza, vaya en aumento hasta la victoria final.

Se pone de manifiesto que el ministro japonés de Asuntos Exteriores en el telegrama que ha enviado a von Ribbentrop manifiesta que el Ejército japonés, unido a los del Eje, contribuirán a asegurar la derrota del adversario. — EFE.

DEL COMUNICADO FINES

Helsinki, 17. — El comunicado militar finlandés da cuenta de la destrucción realizada en el istmo de Carelia de varios nidos de resistencia enemiga. Por la artillería finlandesa se lograron varios impactos directos y se provocaron varias explosiones violentas en las opciones bolcheviques.

En el sector meridional del frente, un intento nocturno de los soviets para penetrar en las líneas finlandesas fué hecho fracasar.

Una sección de asalto finlandesa, avanzó sesenta kilómetros en la retaguardia soviética y destruyó importantes centros de aprovisionamiento. Noventa vehículos fueron destruidos. En lucha aérea fueron capturados dos aparatos enemigos que habían realizado un ataque forzoso. — EFE.

CREDITOS A LA URSS

Washington, 17. — Se está gestionando la concesión a la URSS de nuevos créditos por un total de mil millones de dólares, en virtud de la ley de préstamos y alquiler. — EFE.

Este número consta de 8 páginas

CORDELL HULL, CANSADO Y DESANIMADO

Toda la Prensa extranjera comenta el encuentro del Canal de la Mancha

La ciudad de Balik Papang es un montón de ruinas

EN INGLATERRA SE VA A NOMBRAR NUEVO - MINISTRO DE DEFENSA

Londres, 17. — El primer ministro Churchill ha declarado en la sesión de los Comunes que no se opondrá al nombramiento de ministro independiente de Defensa.

A preguntas del laborista Stkes, que dijo que tiene conocimiento de la creciente opinión de personas competentes contrarias al criterio de que una misma persona ejerza las funciones de primer ministro y ministro de Defensa, Churchill, contestó declarando dispuesto a afrontar un debate parlamentario a este respecto. — EFE.

UN PLAN POLITICO

Bucarest, 17. — La agencia Rador señala que serias dificultades han surgido en Teheran a propósito del control de los ferrocarriles transiranianos. Los ingleses y soviéticos se han puesto de acuerdo en un plan político para repartirse Iran, pero al tratarse prácticamente de realizar este reparto han surgido las divergencias. Las primeras dificultades han surgido a propósito del ferrocarril Teheran-Wewin-Sjandkan al que los ingleses no quieren renunciar de ningún modo. — EFE.

EMISIONES ESPECIALES

Tokio, 17. — La radio japonesa iniciará próximamente emisiones especiales de 30 minutos en lengua italiana y en alemán. Estas emisiones tendrán lugar todos los días a las 17 horas (hora de Tokio) y difundirán noticias sobre el curso de la guerra en Asia Oriental. — EFE.

UN MONTON DE RUINAS

Tokio, 17. — Una correspondencia de Balik Papang informa que esta importante ciudad de Borneo es un montón de ruinas. Solamente las casas habitadas por los holandeses fueron respetadas ya que antes de batirse en retirada las tropas indoneerlandesas se encarnizaron contra los barrios indígenas. La población local ha acogido con alegría a las tropas japonesas. — EFE.

COMUNISTAS CONDENADOS

Sofia, 17. — El Tribunal militar de Dobric ha condenado a muerte a cuatro individuos que se dedicaban al espionaje por cuenta de una potencia extranjera. El tribunal militar de Sofia ha condenado a prisión a seis miembros de una organización comunista descubierta recientemente en Pernik, cerca de Sofia. — EFE.

COMENTARIOS HUNGAROS

Budapest, 17. — Los periódicos húngaros comentan ampliamente los éxitos obtenidos por la Marina alemana en el Canal de la Mancha. "Esti Jusag" subraya que este acontecimiento ha tenido una repercusión enorme en el mundo entero pero espe-

cialmente en Inglaterra donde las criticas contra el Gobierno son cada vez más vivas. — EFE.

CARTA PASTORAL

Bucarest, 17. — Al terminar los trabajos del Santo Sínodo el Patriarca de la iglesia ortodoxa rumana Nicodeme, dirigió a los fieles una carta pastoral que ha causado vivo interés. El patriarca declara que la guerra contra el bolchevismo es una guerra santa e invita a los rumanos a formar "batallones de la fe" destinados a ayudar poderosamente a los ejércitos rumanos y aliados.

Estos batallones deberán consagrarse especialmente a los trabajos del campo. La pastoral termina invitando a los rumanos a mostrarse dignos hijos de los antiguos rumanos. — EFE.

LA MUERTE DE EFFENDI

Zagreb, 17. — El Reis el Ulema de los musulmanes croatas, Fehin Effendi Spaho, ha fallecido repentinamente en Sarajevo. Era el jefe de los musulmanes croatas desde 1938, fundador del Instituto Balcánico y autor de importantes obras históricas. — EFE.

HORA DE VERANO

Berna, 17. — Se cree que Suiza fijará de nuevo la hora de verano del 5 al 6 de mayo próximo. — EFE.

PROPAGANDA SOVIETICA

Berna, 17. — En ciertos círculos suizos se han descubierto folletos de propaganda soviética.

La policía federal ha abierto una severa encuesta ya que en Suiza está prohibida, como se sabe, toda propaganda comunista. — EFE.

CONMEMORANDO UN ACUERDO

Tokio, 17. — Organizada

por la Sociedad nipo-italo-alemana y por el Municipio de Tokio ha tenido lugar una reunión popular para conmemorar la conclusión del acuerdo militar tripartito con asistencia de los agregados militares del Eje.

En la mencionada reunión el portavoz del ejército japonés, coronel Ohira, refiriéndose a la caída de Singapur dijo: Singapur será transformada en base de operaciones en el océano Índico y Australia. En esta base el Japón creará una posición estratégica inexpugnable que, apoyada por los inmensos recursos de los nuevos territorios conquistados, permitirá continuar la guerra por tiempo indefinido.

Japón — terminó el coronel Ohira — debe luchar hasta asegurar la realización de sus fines en Asia y establecer contacto directo con Italia y Alemania. — EFE.

PROYECTO APROBADO

Budapest, 17. — El Senado ha aprobado por unanimidad el proyecto de ley relativo a la institución del Vice-Regente. El decreto-ley será firmado hoy por el Regente y entrará inmediatamente en vigor. El próximo lunes será leído en la Cámara y en el Senado un mensaje del Regente. La Asamblea Nacional se reunirá el próximo jueves para elegir el Vice-Regente. — EFE.

DELEGACION BULGARA A ITALIA

Roma, 17. — A invitación del ministro italiano de Corporaciones una delegación de los Sindicatos búlgaros ha salido para Italia donde estudiará las organizaciones sindicales y corporativas. La delegación es presidida por el prefecto Chumeloff, director general de Profesiones cerca de la presidencia del Consejo y se compone de 16 altas per-

sonalidades de las Asociaciones profesionales y sindicales búlgaras. — EFE.

CANSADO Y DESANIMADO

Lisboa, 17. — Según la United Press el ministro de Asuntos Exteriores norteamericano, Hull, ha dicho que está "cansado y desanimado" y tener la intención de pasar unos días de vacaciones en el Sur. Sin duda alguna el cansancio y la desanimación de Hull son debidos a las victorias japonesas y el desastre de Pearl Harbour. — EFE.

VISITA AL DUCE

Roma, 17. — El Duce recibió a Paolo Cesarini, director del "Giornale di Roma" de Atenas que le habló de cuestiones periodísticas. El Duce elogió la actividad de Cesarini. — EFE.

DE LA ESTANCIA EN ROMA DEL MARISCAL KWATERNIK

Zagreb, 17. — Todos los periódicos publican informaciones sobre la estancia del Mariscal Kwaternik en Roma y consagran sus editoriales a este acontecimiento reproduciendo también fotos del Rey Emperador, del Duce y del Conde Ciano.

"Nova Hrvatska" escribe especialmente que la política extranjera del estado independiente de Croacia se funda en las bases sentadas por el Poglavnik durante su emigración en Italia viendo el dinamismo de las ideas que Italia había ya realizado, es decir la del nacionalismo animado y profundizado por el principio de una justicia social Italia fascista fué el primer país entre las grandes potencias europeas que tendió la mano al movimiento liberador croata. Ella fué la que protegió al Poglavnik así como a gran número de combatientes croatas contra la persecu-

ción del régimen serbio que quería exterminarlos. La amistad con Italia se ha convertido en uno de los principios fundamentales de la política exterior ustacha. Esta amistad aumentó en el aspecto económico y cultural con los frecuentes contactos entre los representantes de las dos naciones que hoy luchan por la victoria de las ideas sobre las que se basa su existencia. — EFE.

LAS VISITAS DE KWATERNIK

Roma, 17. — El Rey Emperador recibió esta mañana al mariscal Kwaternik, jefe de las fuerzas armadas de Croacia. Al terminar su visita el huésped presentó su séquito al soberano. Después visitó los ministerios de Guerra y Aire donde celebró entrevistas con los respectivos subsecretarios. — EFE.

NOMBRAMIENTO DE EMBAJADOR

Roma, 17. — Raffaele Guariglia ha sido nombrado embajador de Italia cerca de la Santa Sede. — EFE.

PARA ECONOMIZAR CORRIENTE

Berna, 17. — A partir del domingo próximo se suprimirá en Berna la circulación de tranvías y autobuses, a fin de economizar corriente eléctrica. Lubrificantes y neumáticos. — EFE.

BECARIOS MONTENEGRINOS

Roma, 17. — Los estudiantes universitarios montenegrinos que gozan de becas concedidas por el Gobierno italiano se encuentran ya en las universidades de Padua y Perusa. — EFE.

LLEGADA DE UN MINISTRO A BERLIN

Berlín, 17. — Ayer llegó el ministro de Educación italiano Giuseppe Bottai, para asistir a los actos de clausura de la Exposición del Libro Italiano en Berlín. En la estación fué recibido por su colega alemán, Rust, el embajador de Italia y altos funcionarios del ministerio de Asuntos Exteriores del Reich y del de Educación Nacional. El ministro Bottai permanecerá algunos días en Berlín huésped del ministro Rust. — EFE.

ENTREVISTAS INTERESANTES

Bucarest, 17. — Los periódicos publican con gran relieve los comunicados relativos a las entrevistas que el mariscal Antonesco celebró esta semana con el Führer von Fibbentrop y el mariscal Goering. En los círculos políticos de Bucarest se atribuye gran importancia a estas entrevistas, especialmente desde el punto de vista político ya que, se subraya en Bucarest, desde el punto de vista militar la fraternidad de armas germano-rumana está ampliamente documentada en los campos de batalla de la Rusia soviética. — EFE.



Estrellita Castro y Amalia de Isaura, que forman parte del gran espectáculo que esta noche toma parte en el festival artístico de EL FARO.

Disposiciones Oficiales

EL BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica en su número 47, entre otras, las siguientes disposiciones:

Por el ministerio de Asuntos Exteriores se autoriza a la Alta Comisaría de España en Marruecos para promulgar el reglamento del cuerpo de Interpretación de Arabe y Berber

—Se nombra director del Servicio Sanitario Colonial en nuestros territorios del Golfo de Guinea a don Enrique Lallinde del Rio.

—Se dispone pase a prestar sus servicios, en comisión, a la Fiscalía Superior de Tasas doña Angela Sánchez Más.

—Designando agregados comerciales de primera clase a don José Núñez, don Carlos Cañar y Gómez y don Mariano de Iturralde y Orbegoso.

—Se traslada a la Dirección General de Prisiones al director don Angel López Saiz.

—Por disposición del ministro de Justicia se constituye la Junta de Aptitud para los oficiales de sala del Tribunal Supremo y Audiencias Territoriales, que queda constituida, bajo la presidencia de don Alejandro Gallo Artacho, director general de Justicia;

don Julian Fournier Franco, oficial de la sala cuarta del Tribunal Supremo; don Félix Lamela Carrea, oficial de la sala segunda del mencionado Tribunal, y don Rafael Alcaraz y de Reina, jefe de sección del cuerpo Técnico de Letrados de la Subsecretaría de Justicia.

—Se anuncia oposición para proveer dos plazas de médicos cirujanos —una en propiedad y otra en expectación de destino—, en nuestros territorios del Golfo de Guinea.

EL DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO. — El "Diario Oficial" del ministerio de Ejército, publica, las siguientes, entre otras, disposiciones:

Se asciende a teniente coronel a don Manuel Fernández Cañete Cuadrado, con destino en el ministerio de Industria y Comercio.

—Se asciende a comandante a don José Prats Furio, con destino en la Mehal-la Jalifiana de Tetuán número 1, quedando en la situación de disponible forzoso en Marruecos.

—Se anuncia para ser cubierta por concurso una vacante de capitán de Caballería, profesor del primer grupo, en la Academia del Arma, en Valladolid.

—Ascendidos a sus actuales empleos, los suboficiales de Infantería que a continuación se relacionan, pasan a la situación de disponibles forzosos en Marruecos: brigadas, don Paulino Porras Ecinas; don Eusebio López García; don Jose Hernández Millán; don Jaime Solanas Feijóo, don Luis Riveras Seinos y don Antonio Cuenca Gonzalez; así como el sargento don Antonio Martín Alba.



LA LIGA EN SU PROXIMA JORNADA

Descuelan los partidos de Riazor y Las Corts

No es de esperar que los "valencianistas" pierdan el primer lugar de la clasificación (que tanto esfuerzo les ha costado conseguir) en la próxima jornada. Tiene un partido fuera que, a poco que se lo proponga, quedará resuelto a su favor. El verdadero interés es de la jornada próxima quedará concentrado en los partidos a ventilar por el Granada en Riazor y por el Barcelona en su propio campo de Las Corts. Tanto a granadinos como a barcelonistas les interesa grandemente los puntos que aquellos llevan consigo. Mas, quizás, al Granada porque al cuadro catalán no lo libra de la promoción mas que una verdadera hecatombe y, sin embargo aquél puede aún quedar en Primera División con sacar algún punto fuera de los Cármenes.

Los partidos para el próximo domingo, son estos:
A. Aviación - Español (0-5).
Alicante - Celta (1-4).
Castellón - Madrid (1-9).
Oviedo - Valencia (2-5).
Sevilla - R. Sociedad (1-2).
D. Coruña - Granada (1-4).
Barcelona - A. Bilbao (3-6).
El "Atlético-Aviación", tras dejar la cabeza de la clasificación, recibe en su campo a un equipo que, como el "Español", actúa mejor fuera que dentro de su terreno. No es la primera vez que el cuadro de Calcedo da la sorpresa en Madrid y tendrá que apretar de firme el "Atlético" si no quiere perder ya toda posibilidad de recuperar el primer puesto. También el Madrid tendrá que forzar la máquina si desea recuperar ese punto que le arrebató hace unos días el "Oviedo" y así no perder contacto con los primeros. No es tarea fácil hoy vencer o empatar a un Castellón, en vena de aciertos y de juego desconcertante y rapidísimo.

El "Alicante" puede ganar a un "Celta" decaído y falto de moral y el "Sevilla" debe triunfar fácilmente sobre la Real donostiarra, a la que es posible hagan una de las suyas los "Stukas" que capitanea Campanal. El "Valencia" y el "Atlético" bilbaíno pueden ganar en Oviedo y Barcelona y el Granada no esperamos consiga nada de Riazor, donde únicamente el "Valencia" —y para eso es el primer clasificado!— logró salir victorioso.

Para la fase final de la Segunda División, se jugarán estos partidos:

R. Gijón - R. Betis.
R. Murcia - Salamanca.
Zaragoza - Sabadell.

Difícil salida la del equipo bético, que no esperamos la pueda resolver satisfactoriamente. El Gijón en todas sus salidas ha demostrado ser un gran cuadro, muy profundo en la vertical a gol y necesita recuperar terreno. Igual cabe decir del Salamanca, que no podrá con Murcia en La Condomina y de un Sabadell que se va a encontrar con un Zaragoza que ha sabido reaccionar a tiempo y que aún ve la oportunidad de volver a la categoría superior.

EN EL "S. D. CEUTA"

El pasado domingo y con motivo de las reformas introducidas en el bar y local social de esta Sociedad Deportiva, el propietario de aquél obsequió a los directivos y jugadores del club con un vino de honor, a la terminación del encuentro jugado con el "Atlético" en el Estadio Municipal.

Al acto concurrieron, entre otros directivos, los señores don Epifanio Hernández, presidente, y don Miguel Molina, vice, así como una representación del Colegio de Arbitros y Prensa, y todos los jugadores que pertenecen a la referida sociedad.

En medio de un ambiente de franca camaradería y simpatía, se brindó por los futuros éxitos del equipo titular, elogiándose tal y como merecían las reformas introducidas en el local social.

Por la noche tuvo lugar un gran baile, al que concurrieron infinidad de chicas jóvenes y bonitas, pudiendo decirse que era materialmente imposible dar un solo paso por la amplia sala, exornada con

sumo gusto y profusamente iluminada.

Digamos para terminar que con las reformas introducidas y el servicio esmeradísimo de su bar, los aficionados al deporte y los socios del S. D. Ceuta tienen ya un lugar magnífico donde pasar sus ratos de ocio y comentar las incidencias del torneo nacional de Liga o campeonato de Clasificación.

LOS GOLEADORES DEL SEXTO GRUPO

Después de la última jornada, los goleadores del sexto grupo de Torneo de Clasificación quedan establecidos de la siguiente forma:

Con 4 tantos: Tabillo (CEUTA).

Con 3: Barceló (Cádiz), Bernal (A. Tetuán), Brito (Badajoz) y Alfonso (Xerez).

Con 2: Luis (Onuba), Polo (Cádiz), Abad (CEUTA), Sánchez (Cádiz), Pedrito (A. Tetuán), Rincón (Xerez), Buiria (Cádiz), Ventura (Xerez) y Pineda (Xerez).

Con 1: Navarrete (Onuba), Roldán (Cádiz), Morla (CEUTA), García (Onuba), Trigo (A. Tetuán), Melul (CEUTA), Elizondo (Badajoz) y Telechía (CEUTA).

De penalty: Padrón (CEUTA) y Morera (Xerez).

TORNEO "COPA DE LOS MOSTOS"

Se ha jugado un encuentro más de este interesante Torneo, enfrentándose los equipos del Numancia y del Estrella.

Ganó el Numancia por 11 goles a 0.

Los tantos fueron marcados por Pérez (4), Lesmes (3), Miguel (2), Palacios (2) y Espinosa.

La superioridad de los "numantinos" queda reflejada en el tanteo conseguido.

El domingo venidero va a terminar este torneo, correspondiendo jugarse los encuentros: Numancia - Galea y Estrella - Balompédica.

TORNEO DEL S. E. U.

Correspondiente al torneo organizado por el S. E. U. tuvieron lugar dos magníficos partidos. En uno se enfrentaron Educación y Descanso e Imperial y en otro el Sevilla y el S. E. U.

El conjunto de la C. N. S. logró derrotar, aunque apuradamente, al entusiasta once imperialista por 4 tantos a 2. El Sevilla salió triunfante por 5 a 2 sobre el S. E. U.

A la cabeza de la clasificación marcha hasta ahora el equipo de Educación y Descanso —PEGUAR.

ANUNCIOS BREVES

SE VENDE estanteria y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

HERRADURAS. clavos de herrar. MIGUEL Guil. Ceuta.

ALAMBRES disponibles. Aparato 146. Ceuta.

VENDO máquina escribir nueva Continental portátil o cambio por carro grande. Sánchez. Falange, 23, Teléfono, 242.

COMPRÓ máquina Singer. Máquina escribir portátil. Razón: "Los Pellejos".

VENDO máquina escribir portable. Queipo de Llano, 2.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este Servicio, carbón mineral, pinturas, algodones, grasas, aceite y otros artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura los industriales a quien interese pueden presentar sus ofertas en esta Jefatura, hasta el día veintiocho del mes de la fecha con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta 16 febrero de 1942. El Jefe de Transportes. — Ilegible. — Rubricado.

Delegación de Fomento

SERVICIO CENTRAL

AVISO

Aprobada por la Superioridad la subasta de TRESCIENTOS SETENTA Y OCHO METROS CUBICOS de madera de cedro en rollo, y con corteza, existentes en el Yebel Tizziren, se hace público por el presente Aviso para conocimiento de quienes deseen hacer proposiciones.

Se admiten estas hasta las DOCE HORAS del día VEINTITRES de Febrero próximo, en el Servicio Central de la Delegación de Obras Públicas y Comunicaciones y en el de Montes de Beni-Enzar.

La apertura de Pliegos, tendrá lugar en los dos Servicios anteriormente citados a las DOCE HORAS y QUINCE MINUTOS del día VEINTITRES de Febrero.

El Pliego de Condiciones y cuantos datos se relacionen con la subasta, se encuentran a disposición de quienes deseen examinarlos, en el Servicio Central de esta Delegación y en los de Montes de Tetuán, Larache y Beni-Enzar.

Tetuán, 31 de Enero de 1942.

EL DELEGADO, (Ilegible).

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière - Riera)

Edición de 1942

MÁS DE 3.500.000 DATOS
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS

DOSCIENTAS PTAS. (Portes y embalaje: Diez pesetas)

Un anuncio en el Anuario es la inversión más productiva que puede realizar el hombre de negocios experto

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos,

S. A. Enrique Granados, 86 y 88 — BARCELONA

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades. En nuestros ANUNCIOS BREVES encontrará siempre algo que le interese.

Carbón vegetal español y leña

ya cortada para COCINAS ECONOMICAS

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

LACORZAN DE MADRID

de su regreso de Tanger presentará los días 18 y 19 su gran colección de modelos de tarde y noche en el Hotel Atlante

SINGAPUR TIENE YA OTRO NOMBRE

Madrid, 17. — Radio Nacional dijo anoche lo siguiente:

“Desde hoy Singapur tiene otro nombre. Después de su victoria los japoneses llaman a Singapur ‘Chonanco’, que quiere decir: ‘Puerto luminoso del Sur’.”

Mientras en el Japón se prepara el pueblo para celebrar con hondo fervor nacional la caída de la más poderosa base de Extremo Oriente.

En Londres se habla de crisis, como consecuencia del terrible golpe.

Un discurso de Churchill rezumante de pesimismo, ha dejado sorprendida a la propia opinión inglesa que no se imaginaba que la situación fuese tan grave y que en un espacio de un día y aun de unas horas, pudiera perderse la plaza más fuerte del imperio.

Las explicaciones dadas por Churchill tratando de justificar lo difícil de atender a un tan amplio frente, no han servido, sin embargo, para convencer a una opinión que no acierta a sobreponerse de golpe tan duro.

En Londres se hacen conjeturas en torno a una crisis. Hay quien opina que ésta debe ser total con la sa-

lida de todo el Gabinete y otros creen que debe circunscribirse solo al cambio de ciertos ministros.

Sin embargo mientras se mueve esta polémica, los ingleses no ven el camino para iniciar una acción ofensiva, ni siquiera para defenderse.

Es trascendental la declaración de Churchill, en la que el Premier ha confesado que el Mediterráneo se haya cerrado y que los convoyes ingleses tienen que dar la vuelta por el Cabo de Buena Esperanza.

Por todo lo expuesto, cualquiera puede comprender que el camino hacia la India es cada vez más peligroso para los británicos.

Hemos de aludir en esta crónica a la azaña realizada por los submarinos alemanes que a siete mil kilómetros de la costa europea, en el Mar Caribe, han hundido seis petroleros y atacado las refinarias de petróleo.

La iniciativa de la guerra corresponde, pues, de un modo pleno a las fuerzas del Eje, no solo en la guerra terrestre sino en la guerra en todos los mares.

De esperar es que de aquí a poco se produzcan acontecimientos decisivos para la actual contienda. — CIFRA.

Delegación de Fomento

SERVICIO CENTRAL

AVISO

Aprobada por la Superioridad la subasta de MIL QUINIENTOS CATORCE METROS CUBICOS de madera de cedro en rollo y con corteza, existentes en el bosque de Gomara, se hace público por medio del presente Aviso para conocimiento de quienes desean hacer proposiciones.

Se admiten estas hasta las DOCE HORAS del día VEINTITRES de Febrero próximo, en el Servicio Central de la Delegación de Obras Públicas y Comunicaciones y en el de Montes de Beni-Enzar.

La apertura de Pliegos, tendrá lugar en los dos Servicios anteriormente citados a las DOCE HORAS y QUINCE MINUTOS del día VEINTITRES de Febrero.

El Pliego de Condiciones y cuantos datos se relacionen con la subasta, se encuentran a disposición de quienes deseen examinarlos, en el Servicio Central de esta Delegación y en los de Montes de Tetuán, Larache y Beni-Enzar.

Tetuán, 31 de Enero de 1942.

EL DELEGADO, (ilegible).

ANUNCIOS breves, 0'20 por palabra. Se reciben en esta Administración hasta las 10 de la noche.

ola de frío ha invadido toda la península. A las siete horas de hoy había alcanzado a Andalucía y parte de Extremadura.

JEFE PROVINCIAL

Madrid, 17. — Ha sido nombrado jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Salamanca, el camarada Andrés Rodríguez Valle. — CIPRA.

CONCESION DE UNA GRACIA

Barcelona, 17. — El Soberano Pontífice Pío XIII, ha concedido al real Monasterio de Monserrat, la suprema gracia de que cuantos peregrinos suban a la cima de la montaña, puedan satisfacer, durante todo el año, el precepto pascual en la basílica de dicho Santuario. — CIFRA.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

Se ruega a la persona que los haya encontrado presente en las oficinas de la Intervención Local, los siguientes objetos:

Una cartera cuero española conteniendo pasaporte y otros documentos a nombre de Angel Eduardo Euhamet, y su esposa Purificación Caballero.

Otra cartera modelo español, forma billetera conteniendo carnet de Falange del Servicio español del Magisterio a nombre de Ismael González Castro.

Otra cartera conteniendo una cantidad a nombre de don Manuel Varela Delgado y señora y varios documentos a nombre de Manuel García Frejer.

Tarjeta de identidad a nombre de Simón Benhamú.

Cartilla militar a nombre

de Francisco Molina Jiménez. Tarjeta de identidad a nombre de Mohamed Hassan Busecri.

Tetuán 16 de febrero de 1942.

AVISO

A disposición de quien acredite ser su dueño, se encuentra en la Jefatura de la Guardia Urbana, un par de guantes de señora encontrados en la vía pública.

Tetuán 14 de febrero de 1942.

Asociación Mutuo-benéfica de los funcionarios del Cuerpo Administrativo y demás personal al servicio de la Administración de la Zona

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores asociados que la Junta general ordinaria, convocada para el día VEINTIDOS del actual, se celebrará en el Salón de Actos del Grupo Escolar ‘ESPAÑA’, a las DIEZ HORAS, con arreglo a la siguiente orden del día:

1.º — Actos y gestiones del Consejo de Administración.

2.º — Estado de fondos de la Sociedad.

3.º — Proyecto de implantación de un servicio Médico-Farmacéutico para los asociados y sus familiares.

Tetuán, 7 de febrero de 1942.

—El Secretario. — (ilegible). — Rubricado. — V.º B.º — El Presidente. — (ilegible). — Rubricado.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA DEL SERVICIO EXTERIOR EN EL NORTE DE AFRICA

Aviso de Concurso

Se saca a concurso dos plazas de conductores, dotadas con CINCO MIL CIENTO DIEZ pesetas anuales. El plazo de admisión de instancias terminará el día 20 del actual, resolviéndose el concurso el día 25 del mismo mes.

Las condiciones para concursar están expuestas en la Delegación Territorial de Comunicaciones y Transportes de F. E. T. y de las J. O. N. S. en Tetuán y Jefaturas de Marruecos y Plazas de Soberanía.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista. Tetuán, 2 de febrero 1942.

José M. Borrás e Hijos S. L.

Almacén de vinos, aceites y alcoholes, Fábrica de aguardientes, Torrefacción de cafés, Calvo Sotelo, 20.



Información de España

El ministro de Trabajo en Bilbao

Visita los Altos Hornos y los Astilleros

La Delegada del Servicio exterior de la Sección Femenina alemana visita Barcelona

EL VIAJE DEL MINISTRO DE TRABAJO

Bilbao, 17. — Ha llegado a esta capital el ministro de Trabajo, camarada Girón, acompañado de los inspectores del Trabajo. Poco después llegó el subsecretario de Trabajo don Esteban Pérez. — CIFRA.

EL MINISTRO DE TRABAJO VISITA LOS ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Bilbao, 17. — A las cinco de la tarde, el ministro de Trabajo, camarada Girón y su séquito, salió de los Altos Hornos de Vizcaya, en Baracaldo, para dirigirse a los astilleros de la Constructora Naval, donde fué recibido por el director general señor Miranda, acompañado del alto personal.

Después de una visita a los astilleros, se dirigió al dique donde se encontraba, termina-

do uno de los cuatro barcos que se están construyendo especialmente acondicionados para destinarlos a la pesca del bacalao.

El nuevo barco fué amadrinado por la señora de Balmaseda, que rompió sobre su quilla la simbólica botella de vino español. El barco tiene 1.500 toneladas de desplazamiento bruto.

A continuación el ministro presenció la puesta de quilla de dos buques de dos mil toneladas cada uno que se van a construir con destino a la Compañía Frutera de Cádiz.

Terminado este acto el ministro y sus acompañantes se dirigieron al edificio que en Sestao tiene la Sociedad Altos Hornos de Vizcaya destinado a escuela de aprendizaje.

Este edificio consta de dos plantas y en él están montados, con amplitud todos los talleres de aprendizaje, entre los que figuran los de Meta-

lurgia, forja, electricidad, ajustaje, dibujo, etcétera.

Actualmente hay trescientos alumnos, los cuales en tres años de aprendizaje pueden adquirir el título de oficial o maestro de taller.

En la planta baja de este edificio están instalados los comedores. — CIFRA.

VISITA DE LA DELEGADA ALEMANA DEL SERVICIO DEL EXTERIOR

Barcelona, 17. — La delegada del Servicio Exterior de la Sección femenina alemana, ha llegado a las cuatro y media de esta tarde, procedente de Alemania.

Viene en representación del jefe de dicha organización para devolver la visita que hace poco hizo a Alemania la delegada nacional de nuestra Sección Femenina Pilar Primo de Rivera.

En el aerodromo del Llobregat, fué recibida la Delegada alemana, por las delegadas de servicio Casilda Cardenal, Pilar Gobantes y Pilar Díaz, acompañadas de otras jerarquías, las cuales acompañaron a la ilustre huésped a al Hotel Ritz donde se hospedó.

La camarada alemana visitará las instalaciones de la Sección Femenina en Tarrasa y Sabadell. — CIFRA.

UNA OLA DE FRIO

Madrid, 17. — Una nueva

Sociedad Anónima WEIL

FABRICAS DE HIELO CAMARAS FRIGORIFICAS
AGUAS CARBONICAS Y JARABES

DEPOSITARIO DE LA CERBEZA ‘DAMM’

Vermouth Martini & Rossi

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR

CASA CENTRAL EN MELILLA

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

G. M. CAMINERO

De Sanidad Militar. Del Instituto Oftalmico Nacional Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Militar

Espino, 15. - De 4 a 7.

CEUTA

REPORTAJES INTERESANTES



Grandes brigadas de bomberos con centenares de mangas realizan prácticas dentro del plan de defensa pasiva.

ha llevado al mundo entero la preocupación por los métodos de defensa pasiva antiaérea

Los países más alejados del peligro de la guerra comparten con los beligerantes y con aquellos que más próximos se encuentran del riesgo de ser afectados por ella la preocupación por organizar un sistema de defensa pasiva de acuerdo con las más nuevas tendencias que si bien la Confederación Helvética — sede un día de la S. D. N. — pudo creer que tales precauciones eran innecesarias, tardó poco en comprobar lo contrario. En efecto, aviones desconocidos cruzaron su cielo un día y otro, dejando caer bombas sobre el territorio suizo.

La guerra estaba fuera de sus fronteras; quizá no había siquiera el riesgo de que se extendiese a su interior pero los efectos mortíferos de la aviación llegaban a su suelo. Y aún cuando posteriormente este mismo riesgo se alzó, Suiza continuó cada día con mayor intensidad, sus preparativos de defensa contra eventuales ataques aéreos.

Más vale prevenir que curar, dice el adagio. Y a medida que la guerra ha ido extendiéndose a todos los confines del mundo, raro es el pueblo que no vive prevenido en esta cuestión de la defensa pasiva.

Del mismo modo que el gobernante y el técnico, el ciudadano va comprendiendo que ésta es cuestión que le importa mucho; y que solo mediante la colaboración de todos, dentro de un plan coordinado, la defensa pasiva puede ser un día más eficaz. Así se explica que la curiosidad por los métodos de esta defensa llegue en muchos países al extremo de que se publique constantemente folletos y libros sobre esta materia no tanto en virtud de un preconcebido plan de propaganda, sino porque es el propio público quien solicita este género de obras y las adquiere cada día en mayor número. Otro tanto ocurre con las películas que se han editado sobre la cuestión. Comenzaron un plan de propaganda, y muchas de ellos constituyen hoy espectáculo predilecto — no por morbosidad malsana,

sino por la inquietud loable — en muchos países americanos y europeos.

Al servicio de esta curiosidad de día en día más creciente ofrecemos aquí, a grandes rasgos el plan de organización de un sistema de defensa pasiva, el establecido en Filipinas por el Presidente Quezón.

EL CUERPO DE CONTINGENCIAS CIVILES

El 1.º de abril de 1941, se crea en Filipinas el Cuerpo de Contingencias Civiles (Defensa Pasiva). Comprende una Comisión Nacional de Peligro, que está compuesta por el Secretario de Defensa Nacional (Ministro del Ejército) como presidente y por un representante de cada departamento ministerial, como miembros. Se acepta así el principio de que a todo compete, desde uno u otro plano colaborar en la defensa pasiva.

Las disposiciones de esta Comisión se ejecuta a través del Presidente de la Cruz Roja Filipina, del Director de Publicidad y Propaganda de un Administrador de Combustibles y Transportes, de un jefe nacional de incursiones aéreas y de un director de Comunicaciones, así como a través de otros funcionarios que pueden ser nombrados por el Presidente.

En esta provincia fué constituido un Comité de Peligro. Lo integraban el gobernador, como presidente, tesorero provisional delegado de policía, delegado de Hacienda, ingenieros de los distritos, superintendente de escuelas, inspector de Sanidad y superintendentes de Agricultura. En cada alcaldía, un Comité municipal.

UNIDADES QUE COMPRENDE CADA SERVICIO LOCAL

Cada Comité Municipal había de organizar en su respectiva localidad una Guardia de voluntarios y las de Protección contra incursiones aéreas, Protección de industrias, Administración de abastos, Evacuación, Bien público y moral, Administración de transportes y combustibles, organización médica y sanitaria y Publicidad y propaganda.

Como se organizó en Filipinas la defensa pasiva



LA ACTUAL conflagración

El Alcalde de cada ciudad o pueblo organiza una guardia voluntaria. La misión de esta guardia es ayudar en la supresión del espionaje y del sabotaje, mantener la paz y el orden en caso de peligro aéreo y salvaguardar las obras de fábricas, industrias y cosas de utilidad pública.

El entrenamiento de la Guardia de Voluntarios está bajo la dirección e inspección del Jefe de Policía de Filipinas. El Alcalde es responsable de la instrucción de esta Guardia voluntaria.

La Guardia Voluntaria se compone de ciudadanos filipinos o americanos útiles mayores de 18 años y menores de 60.

No pueden formar parte de esta guardia.

- 1.—Oficiales, Suboficiales y soldados de los exploradores.
- 2.—Oficiales, Suboficiales y soldados de las fuerzas regulares de las fuerzas de reserva del Ejército Filipino.
- 3.—Miembros de cualquier Cuerpo de Policía.
- 4.—Miembros de cualquier Servicio de Incendios.



Un miembro de la defensa pasiva de Londres, equipado para actuar en los incendios.



Señales en las calles para la regularización del tráfico durante el oscurecimiento de las poblaciones.

El servicio es gratuito y forman un compromiso de dos años.

En las ciudades más importantes la Guardia Voluntaria se compone de:

a) Unidad de Policía y Tráfico. El efectivo de esta fuerza será de 20 hombres por cada 1.000 habitantes.

b) Unidad de Auxilio de urgencia cuya misión es asistir de primera intención a las personas heridas en bombardeos.

c) Unidad de rescate cuya misión es salvar a las personas enterradas bajo los escombros producidos por la explosión de bombas. Esta unidad estará compuesta por obreros del ramo de la construcción compuesta por un jefe y 8 hombres. Existirá una escuadra para 5.000 habitantes.

d) Unidad de incendios.— En aquellas poblaciones en que hubiese servicio de Incendios esta unidad será instruida e inspeccionada por el jefe de dicho servicio. Se organizarán en escuadras, concentrándose cerca de objetivos militares, tales como estaciones de ferrocarril, muelles y fábricas. Se establecerán pequeños parques con arena, cubos de agua y palas. Cada escuadra estará compuesta de 14 hombres y un jefe.

e) Unidad de demolición y reparaciones. Su misión consiste en labores de descombro y reparación de líneas de conducción de energía eléctrica cañerías de agua, tuberías de gas y líneas de teléfonos. Estas unidades se organizarán e instruirán por ingenieros del distrito o Ingenieros Municipales.

f) Unidad de desimpregnación. Su principal misión es sanear las zonas que hayan sido atacadas por el gas. El Alcalde de cada capital o pueblo está obligado a llevar una lista completa de todos los miembros de la Guardia Voluntaria correspondiente. Los miembros de la Guardia Voluntaria recibirán un mi-

nimo de hora y media de instrucción semanal.

La guardia voluntaria es movilizada por orden del Gobernador de la Provincia o del Alcalde en las ciudades más importantes. En cada caso de urgencia podrá ser esta Guardia movilizada por los Alcaldes de los pueblos los que darán cuenta inmediatamente al gobernador de la provincia.

INSTRUCCIONES

En un folleto se dan instrucciones detalladas para el alistamiento en la Guardia Voluntaria y para la instrucción de esta fuerza. Se detalla la instrucción que deben recibir y las armas que pueden llevar que son: porras, revólveres y pistolas.

Los instructores serán, generalmente, los Jueces y Fiscales municipales y miembros de la Policía de las Islas Filipinas por las Unidades del Servicio de Alarma y Servicio de Urgencia.

Los miembros del servicio de desimpregnación serán instruidos por médicos y los de las unidades de Incendios por los jefes de estos servicios, en las ciudades en que existan.

Se determinan los uniformes, brazaletes e insignias. Publica los distintivos de las fuerzas aéreas de Inglaterra, Japón, Filipinas, Tailandia, Estados Unidos y Rusia y las siluetas de los distintos buques de guerra (acorazados, cruceros, portaviones, destructores y submarinos).

Se añaden también reglas muy precisas sobre las siguientes materias: Servicio de precaución contra incursiones aéreas; daños que pueden causar los bombardeos; clase de bombas; refugios antiaéreos; bombas incendiarias. Conducta a seguir en caso de ataque con gases; oscurecimiento. Red de Escucha en tres órdenes; equipo del servicio de Escucha: código de señales.

(Texto y fotografías C.F.R.A.).